Informe sobre Trabajo de Campo

Nombre y Apellido: Osmar Emanuel Torres Vázquez

Universidad de la Integración de las Américas. Facultad de Gestión. Carrera de

Contaduría Pública.

Tema: Análisis del sistema del plan contable de la empresa Sanatorio Vita

**RESUMEN:** 

El trabajo del Plan Contable consiste en la realización del diagnóstico del sistema de

plan contable de un sanatorio privado que ofrece servicios de salud. A diferencia de

otras empresas, los servicios de salud están sujetos a una regulación estricta por parte

de las autoridades sanitarias, por lo que es necesario que su sistema de contabilidad

sea adecuado para cumplir con estas normas y garantizar la calidad de los servicios

prestados.

El objetivo principal es realizar el diagnóstico del sistema de plan contable adaptado a

las necesidades de un sanatorio privado, que permita un registro preciso de las

operaciones y el cumplimiento de las regulaciones contables.

El diagnóstico y análisis realizado ha permitido el desarrollo de un sistema de plan

contable adaptado, teniendo en cuenta las necesidades específicas de un sanatorio

privado de servicios de salud.

PALABRAS CLASES: Sistema, Plan Contable, Manual Contable, Procedimientos,

Libros Contable.

#### ABSTRACT:

The work of the Accounting Plan consists of the diagnosis of the accounting plan system of a private sanatorium that offers health services. Unlike other companies, health services are subject to strict regulation by the health authorities, so it is necessary that its accounting system is adequate to meet these standards and ensure the quality of the services provided.

The main objective is to carry out the diagnosis of the accounting plan system adapted to the needs of a private sanatorium, which allows an accurate recording of operations and compliance with accounting regulations.

The diagnosis and analysis carried out has allowed the development of an adapted chart of accounts system, taking into account the specific needs of a private health services sanatorium.

CLASS WORDS: System, Chart of Accounts, Accounting Manual, Procedures, Accounting Books

### **INTRODUCCIÓN:**

El manejo eficiente de un sanatorio privado de servicios de salud requiere de un sistema de plan contable adecuado que permita un registro preciso de las operaciones y el cumplimiento de las regulaciones contables. Sin embargo, la implementación de un eficiente sistema de contabilidad puede ser vista como una tarea compleja y costosa, especialmente para empresas pequeñas y medianas.

El objetivo de este trabajo es desarrollar un sistema de plan contable adaptado a las necesidades de un sanatorio privado, que permita una gestión eficiente y un cumplimiento adecuado de las regulaciones contables.

## **MATERIALES Y METODOLOGÍA:**

El trabajo se llevó a cabo mediante el análisis y diagnóstico de la operativa del sanatorio, aplicando un enfoque adecuado a las necesidades y capacidades de un sanatorio privado de servicios de salud. Se combinaron las recomendaciones y normas de contabilidad con los aspectos internos del sanatorio, como la operatividad interna y los recursos disponibles, para desarrollar un sistema de plan contable adaptado a las necesidades específicas de un sanatorio privado de servicios de salud.

El enfoque utilizado fue una investigación cualitativa, en la que se analizaron los diversos elementos del sistema de plan contable del sanatorio. El trabajo tuvo un alcance exploratorio, descriptivo, correlacional y explicativo, ya que se realizó un análisis de los diversos elementos del sistema de plan contable para evaluar su pertinencia en base a la teoría contable y los datos del sanatorio.

El universo de estudio fue el sanatorio privado de servicios de salud, en la situación actual de junio/2023.

Las técnicas utilizadas incluyeron la observación de los documentos del sanatorio, la aplicación de cuestionarios para recoger información, entrevistas con el personal contable-administrativo del sanatorio, análisis de documentos y la interpretación de datos.

### **RESULTADOS:**

Como resultado del trabajo, se complementó el sistema de plan contable adaptado a las necesidades del sanatorio. El sistema de plan contable se compone de la elaboración del plan de cuentas, manual de plan de cuentas, manual de procedimientos contables,

manual de políticas contables, plan de libros y asientos contables, plan de formularios y plan de reportes.

La implementación de todos los elementos del sistema permitirá estandarizar las operaciones del sanatorio con su adecuado registro cronológico, lo que se traduce en un control efectivo de las operaciones para una mejor y acertada toma de decisiones.

### **DISCUSIÓN:**

El desarrollo de un sistema de plan contable adaptado a las necesidades del sanatorio es crucial para el manejo eficiente de la contabilidad y la garantía de la calidad de los servicios prestados. La implementación de un sistema de plan contable permite que el personal contable-administrativo se enfoque en las tareas más importantes, como el análisis de la información financiera y la toma de decisiones estratégicas, en lugar de dedicar tiempo a tareas repetitivas y administrativas.

Además, un sistema de plan contable adaptado a las necesidades específicas de un sanatorio también permite el cumplimiento de las regulaciones contables establecidas por las autoridades sanitarias y financieras, lo que puede evitar sanciones y multas que afecten negativamente a la empresa.

Es importante destacar que el sistema de plan contable diseñado debe ser revisado periódicamente para asegurar su eficacia y adecuación a los cambios en las normas y regulaciones contables y a las necesidades del sanatorio.

# **CONCLUSIÓN:**

En conclusión, la implementación de un sistema de plan contable adaptado a las necesidades del sanatorio es esencial para la gestión eficiente de la contabilidad y el cumplimiento de las regulaciones contables. El sistema de plan contable diseñado

incluye la adecuación del plan de cuentas, redacción del manual de plan de cuentas, manual por escrito de procedimientos contables, manual escrito de políticas contables, plan de libros y asientos contables, plan de formularios y plan de reportes. La implementación de todos los elementos del sistema permitirá un registro preciso de las operaciones y un control efectivo de las mismas para una mejor toma de decisiones.

### **REFERENCIAS:**

Angrisani, D. R. A. (2019). Sistema de información contable. Angrisani.

Caballero, P. A. (2003). Contabilidad básica. - 1ra. Edición. Paulino Aguayo Caballero.

Carpio, F. C. (1996). Sistemas y Procedimientos Contables. Mgh.

Gonzalo Sinisterra V., Luis Enrique Polanco, & Harvey Henao G.

(2011). CONTABILIDAD Sistema de información para las organizaciones. Mc Graw Hill.

Moreno, H. D. (2006). Contabilidad general Enfoque práctico con aplicaciones informáticas - 2° edición. María Fernanda Castillo.

Resolución N 412 Por la cual se adecuan a la legislación vigente las disposiciones reglamentarias de registración contable y de su empleo por medios computacionales, (2004) (Ministerio de Hacienda).

(S/f). Nicniif.org. Recuperado el 27 de junio de 2023, de

https://www.nicniif.org/home/descargar-documento/3453-el-marco-conceptual-para-la-informacion-financiera-02-c-2020.html